

| **RICARDO ITUARTE** | *Candidato de EAJ-PNV a la alcaldía de Santurtzi*

«Escucharemos a los vecinos y les vamos a pedir su implicación»

Opta a ser el alcalde de Santurtzi y pretende acercar el Ayuntamiento al ciudadano. Ricardo Ituarte, candidato del PNV, se compromete a atender personalmente a todo el que quiera hablar con él. Su lema: «estar encerrado en un despacho todo el tiempo 'apolilla'. Hay que abrir las puertas y salir a la calle para luego trabajar con más perspectiva». Un lema que lleva como parte de su programa.

SANTURTZI

CERCA. ÉSE es el adverbio que le gusta utilizar a Ricardo Ituarte, candidato del PNV a la alcaldía de Santurtzi, cuando se le pregunta a qué distancia quiere estar de sus vecinos.

En el folleto de presentación de la candidatura del PNV se anima a pararle por la calle, «porque pocas cosas le gustan más que una buena conversación». ¿Es sólo una pose?

No. Es cierto que me gusta conversar con la gente, estar cerca de los vecinos. Muchos de ellos ya lo saben, porque hemos tenido oportunidad en estos últimos cuatro años de compartir más de una conversación. Es interesante conocer qué piensan y, además, para alguien que tiene una responsabilidad en el Ayuntamiento, creo que es fundamental... Aún más, obligatorio.

¿Por qué?

Porque encerrado en un despacho, uno se aleja tanto de la realidad que muchas veces no la ve. Hablar con los vecinos te ayuda a poner los pies en el suelo, a ver los pequeños detalles del día a día, a conocer los problemas importantes. Por eso es fundamental que quienes conformamos el Ayuntamiento nos sentemos con ellos y escuchemos qué quieren decirnos. Incluso desde un punto de vista egoísta es bueno hablar con ellos.

¿Egoísta?

Pues sí, porque de esas conversaciones salen también grandes ideas. Yo he de reconocer que en nuestro programa una parte importante de las propuestas han nacido así, de esas conversaciones con asociaciones, con vecinos... Incluso con mis propios amigos. Como ya he dicho, estar en un despacho encerrado 'apolilla'. Es mejor abrir las puertas y salir a la calle. Estar en ella para luego trabajar con más perspectiva.

¿Y si sale elegido alcalde está seguro de que va a mantener ese contacto con el ciudadano de a pie?

Sí. Vamos a atender personalmente a quien quiera hablar con nosotros, como hasta ahora. Y no sólo vamos a escucharles, también pediremos su implicación.

¿Cómo?

Con la participación de los vecinos y asociaciones en la elaboración del Plan General de Ordenación Urbana, con un servicio de atención ciudadana parecido al 010 de Bil-

bao, con la puesta en marcha de un servicio de contestador o de SMS en el que puedan avisar de los desperfectos o averías que detecten...

Si los vecinos van a controlar lo que va mal en el pueblo, ¿en qué van a ocupar ustedes su tiempo?

En atender estas demandas, en buscar soluciones a los problemas que planteen. Y hacerlo no les va a resultar difícil, porque además de la atención personalizada, vamos a crear una ventanilla única en el Ayuntamiento para agilizar todos los trámites y a abrir oficinas en todos los barrios, para que no tengan que desplazarse al Ayuntamiento. Y como sabemos que hay que rendir cuentas de todo lo que hacemos, nos comprometemos a informar anualmente del grado de cumplimiento de nuestro programa electoral... por si nos tienen que tirar de las orejas, que espero que no.

¿Admite bien las críticas?

Creo que sí. Y las llevo bien si son para mejorar, si son constructivas. Las destructivas son más difíciles de llevar, ¿no cree?

A los políticos, además de criticarlos, el ciudadano los ve un tanto 'oscuros'...

Pues yo le adelanto que no lo soy. Se me nota mucho cuando estoy nervioso, cuando estoy triste, cuando me agobia, cuando estoy contento... Es algo que no puedo evitar.

Pues no sé si será bueno para su carrera política.

No se trata de hacer carrera política y, aunque así fuera,

creo que por encima de otras cuestiones hay que tener unos principios morales y éticos. Son esos principios los que tienen que guiarte en la vida... Y en la política.

Póngame un ejemplo.

¿En la vida en general o en la política en particular?

En la política.

Bueno, mis compañeros de candidatura y yo ya nos hemos comprometido a poner a disposición notarial nuestra declaración de la renta anualmente. No hay nada que ocultar. No vamos ser oscuros, como usted decía, sino transparentes.

¿Pero no es muy 'jugoso' el dinero de todos?

Puede que para otros sí, pero no para nosotros. Y le pongo un ejemplo... Bueno, más que un ejemplo, otro compromiso: no vamos a contratar asesores y contendremos los gastos de representación. Y el dinero ahorrado lo destinaremos a Bienestar Social.



Cercanía y participación

«Los principios morales y éticos tienen que guiarte en la vida... y también en la política»



SI NO ES INDISCRECIÓN:

¿Cuál es su edad?

Tengo 31 años

¿Su profesión?

Soy abogado economista y trabajo como director gerente del Centro de Desarrollo Empresarial de la Margen Izquierda (Cedemi). **Díganos una afición.**

¿Sólo una?

Si quiere, pueden ser más. El fútbol, el remo, estar con mi novia, con mi familia, con los amigos...

¿De qué equipo de fútbol es?

Del Santurtzi y del Athletic. Soy socio de ambos. También animo al Liverpool en la Liga inglesa, que sigo habitualmente.

En el remo, supongo que será de la Sotera.

Supone bien. También soy socio. **Un jugador de fútbol.** Iribar. Es que yo también fui portero.

¿Sí?

Cuando jugaba al fútbol, antes de empezar la carrera.

¿Y luego?

Cada vez tengo menos tiempo para jugar al fútbol, pero cuando hay partido de fútbol con los amigos sigo siendo el portero.

¿Y le meten muchos goles? Va por rachas.

Cuéntenos una preocupación.

Vuelvo a preguntar: ¿Sólo una? Es que ser adulto es tener unas cuantas.

Le echo una mano: ¿la hipoteca?

Sí, ésa también la tengo.

Un sitio de Santurtzi.

Puede parecer tópico, pero el puerto. Me gusta ver descargar a los barcos, echar un vistazo a las cajas de pescado, dar una vuelta por el muelle hasta la Virgen...